

Parallèle entre le Cœur et l'Esprit.

Le Cœur, c'est la simple fleur des champs, l'odorante églantine, qui passe mais laisse après elle une trace embaumée, suave.

L'Esprit, c'est la fleur artificielle, belle à voir, sans doute, mais à qui il manque ce quelque chose exquis : le parfum ; les hommes imitent bien des choses dans la nature, jamais ils ne parviendront à créer une fleur.

Le Cœur, c'est cette voix douce, lente et harmonieuse, au son voilé qui, semblable au souverain dictame, adoucit nos peines même les plus douloureuses.

L'Esprit, c'est le chant sonore qui charme et nous transporte dans un monde à part où l'on voit de bien belles choses (plus brillantes que belles pourtant), mais elles n'ont pas l'existence réelle et s'évanouissent dès qu'on veut les caresser. L'homme est plus noble par l'Esprit, mais il est plutôt bon par le Cœur.

Si l'Esprit fait les hommes de science, le Cœur fait les hommes de méditation et d'action en même temps, et c'est par le Cœur que l'homme vaut quelque chose ; car lorsque notre premier père, étant chassé de l'Eden, sentit toutes ses facultés se noyer dans une espèce de chaos, l'équilibre étant rompu entre elles par la grande Révélation du Bien et du Mal, le Cœur seul resta ce qu'il était et continua son hymne d'amour envers son Créateur, lors même que sa main vengeresse s'appesantissait sur lui.

Les productions du génie brilleront d'un éternel éclat, mais celles inspirées par une âme dévouée, seront entourées de plus de bénédictions. Est-il un grand écrivain, un glorieux soldat dont le nom soit plus aimé, plus vénéré que celui de l'humble Vincent-de-Paul ?

Larochefoucauld ne disait-il pas lui-même : "S'il fallait dresser des autels à quelque chose d'humain, j'aimerais mieux adorer la poussière du Cœur que celle du génie."

L'Esprit est le sanctuaire de l'intelligence et de la pensée.

Le Cœur est le tabernacle de la volonté et du sentiment.

L'Esprit est une chaîne de fleurs attachant l'imagination au jugement, mais trop souvent hélas ! les anneaux se rompent et la "folle du logis" se trouve abandonnée sans Mentor.

Le Cœur est une chaîne de l'or le plus pur unissant deux êtres.

L'Esprit est une couronne tressée pour la gloire.

Le Cœur est un diadème orné de toutes les pierres précieuses de l'affection.

L'Esprit est l'asile de toutes les pensées, que celles-ci soient bonnes ou mauvaises, il les prend toutes sans s'en occuper, ne doit-il pas en être toujours et malgré tout le réceptacle ?

Le Cœur c'est cette arche sainte où Dieu a déposé les sentiments